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Requerimento 

Orla Costeira do Pocinho, da Barca e das Lajes do Pico 

 

Nos últimos invernos têm ocorrido diversos galgamentos em 

zonas costeiras da ilha do Pico.  

Pese embora o inverno de 2018/19 não tenha sido dos mais 

severos, foram imensas as ocorrências a registar nas diversas 

zonas Balneares e na Orla Costeira da ilha do Pico. 

Além das ocorrências referidas, tem-se registado a reincidência e 

o agudizar dos danos causados, pois tratam-se, em alguns casos, 

de equipamentos e de zonas que têm vindo a registar uma 

acentuada deterioração ao longo do tempo, sem que se tenham 

implementado quaisquer medidas ou ações eficazes de proteção 

ou de conservação. 

Em 2015, o Governo Regional anunciou o início do procedimento 

para requalificação do Pocinho, na freguesia da Candelária, na 

altura com um prazo de execução de 60 dias. No entanto, a dita 

requalificação continua por realizar. 

Hoje deparamo-nos com um espaço com menos segurança, e 

com o aproximar do verão, aumentam as dúvidas sobre a sua 

utilização como zona balnear, pois mesmo relevando a ações 

recentes, as mesmas enfermam de incompatibilidades com a 

utilização plena das valências existentes antes das ocorrências. 
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Também a orla costeira das Lajes do Pico assistiu, nos últimos 

meses, a dois galgamentos que deixam claras as suas fragilidades 

e que fazem relembrar que a segunda fase da proteção da orla 

costeira nunca foi concretizada. 

Na Barca, zona próxima na Madalena, têm sido frequentes os 

fechos de estrada, por questões de segurança, e para os 

empresários lá instalados, bem como para os proprietários da 

zona, passou a ser constante o sobressalto e ansiedade sobre os 

danos que podem a cada momento causar o mar.  

Outro exemplo é a zona litoral adjacente às atuais casas de 

aprestos do Porto da Madalena (litoral ao estádio Municipal), zona 

próxima da principal estrada de acesso ao Porto Comercial, 

Estaleiros da Madalena e Terminal de Passageiros, que, 

consecutivamente, tem sido invadida levando a inúmeros fechos 

de estrada. 

Estes são alguns exemplos, dos inúmeros, que devem levantar 

preocupação e obrigar a ações imediatas de correção. 

Assim, ao abrigo das disposições regimentais aplicáveis, vem o 

grupo parlamentar do PSD/Açores colocar ao Governo dos Açores 

as seguintes questões e solicitar a seguinte documentação: 

1. Para quando se prevê o reordenamento anunciado para o 

Pocinho, por forma a garantir a utilização, qualificação e 

ordenamento do espaço, garantindo condições mínimas de 

segurança? 




